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CORSO DI STUDIO IN __FISIOTERAPIA  
FACOLTA’/DIPARTIMENTO Medicina e Chirurgia  
 
VERBALE DI CONSULTAZIONE CON LE ORGANIZZAZIONI RAPPRESENTATIVE DELLA PRODUZIONE 

DEI BENI E SERVIZI E DELLE PROFESSIONI e/o REFERENTI DI CICLI DI STUDI SUPERIORI 
 

Il giorno 14 febbraio 2024 su piattaforma Teams alle ore 14.00 si è svolto un incontro con i Rappresentanti 
dell’Ordine Fisioterapisti delle Marche, un laureato c/o il nostro Cds, i rappresentanti degli studenti delle 
sedi di AN e AP, Il Presidente, i Tutor e Direttori delle 2 sedi dei CdS di Fisioterapia di Ancona e Ascoli 
Piceno. 
All’incontro sono presenti:  
 

Per il Corso di Studio:  
Prof. Marco Bartolini Presidente CdL in Fisioterapia sede di AN e AP 
Dott.ssa Giovanna Censi Direttrice CdL sede di Ancona 
Dott.ssa Oletta Serpilli Direttrice CdL sede di Ascoli Piceno 
Dott.ssa Paola Casoli Tutor CdL sede di Ancona 
Dott.ssa Cristina Brunelli Tutor CdL sede di Ancona 
Dott. Rocco Colati Tutor CdL sede di Ascoli Piceno 
Alessio Fratesi studente del CdL sede di Ancona 
Lucia   Barchiesi studentessa del CdL sede di Ascoli Piceno 
 

Per le organizzazioni rappresentative  
Cristina Chiaramoni Presidente OFI Marche 
Matteo Andreolini segretario OFI Marche 
Elisa D’Amicis CdA OFI Marche 
Alessandro Trivelli ex studente CdL Fisioterapia Ancona 
 

VERBALE CONSULTAZIONE del 14 febbraio 2024 

Il giorno 14 febbraio 2024 su piattaforma Teams alle ore 14.00 si è svolto un incontro con i Rappresentanti 

dell’Ordine Fisioterapisti delle Marche, un laureato c/o il nostro Cds, i rappresentanti degli studenti delle 

sedi di AN e AP,   i Tutor e direttori delle 2 sedi dei CdS di fisioterapia di Ancona e Ascoli Piceno.  

Erano presenti Giovanna Censi, Oletta Serpilli, Trivelli Alessandro, Fratesi Alessio, Rocco Colati, Matteo 

Andreolini, Elisa D’Amicis, Lucia del CDS di Ascoli Piceno, Cristina Chiaramoni, Cristina Brunelli, Paola Casoli. 

Non essendo necessario il numero Legale si avvia la riunione alle 14.10. La direttrice del CdS di Fisioterapia 

Ancona apre l’incontro mostrando i dati di una  

Consultazione svolta il 5 agosto 2022 con i laureati nella sessione di novembre 2021 

https://www.medicina.univpm.it/sites/www.medicina.univpm.it/files/all%203%20CONSULTAZIONE%20LA

UREATI%20settembre%202022.pdf   Lo scopo era di verificare se le competenze conseguite con la laurea 

erano adeguate per svolgere la professione 

 Giovanna Censi illustra i risultati. Emergeva la richiesta di svolgere più attività laboratoriali e le aree di 

criticità erano riabilitazione Pelvi perineali, Riabilitazione Muscolo Scheletrica, e Cardio Respiratoria, 

https://www.medicina.univpm.it/sites/www.medicina.univpm.it/files/all%203%20CONSULTAZIONE%20LAUREATI%20settembre%202022.pdf
https://www.medicina.univpm.it/sites/www.medicina.univpm.it/files/all%203%20CONSULTAZIONE%20LAUREATI%20settembre%202022.pdf
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Riabilitazione in ambito Neurologico. A tale scopo sono stati successivamente attivati laboratori ad hoc ed è 

stata incrementata l’attività di “Palestra Didattica” 

La stessa ricognizione è stata fatta, il 5 agosto del 2022, presso i coordinatori delle AST e delle strutture del 

privato convenzionato con il SSR che sono anche sedi di tirocinio al fine di accertare se l’offerta formativa 

del Cds risulti aderente e coerente alle necessità di cura della persona e alle richieste del mercato 

https://www.medicina.univpm.it/sites/www.medicina.univpm.it/files/all%204%20CONSULTAZIONE%20Rap

presentanti%20Professione%20settembre%202022.pdf   

Da questa seconda ricognizione emerge un profilo differente in cui i colleghi coordinatori riconoscono 

solida la preparazione in ambiti muscolo-scheletrico, neurologico, e respiratorio, permane la rilevazione 

della criticità rispetto alla preparazione della riabilitazione in ambito pelvi-perineale. 

In entrambe le coorti c’è un riconoscimento del lavoro costantemente svolto in ambito della 

Relazione/Comunicazione a cui tante energie il CdS dedica da ormai diversi anni.  

Ora la parola passa ad Alessandro Trivelli, laureato nel 2021, il quale si riconosce nella ricognizione fatta e 

afferma l’importanza di avere competenze in ambito muscolo scheletrico (ragionamento clinico, 

riconoscimento red flags, screening for referral) perché questo è il settore maggiormente presente negli 

“ambulatori privati” che, come abbiamo visto, costituiscono circa la metà degli impieghi dei nuovi laureati. 

In questo contesto spesso i pazienti arrivano senza diagnosi. Resta il fatto che il percorso triennale risulta 

comunque troppo breve.  

Lo studente Alessio Fratesi conferma quanto detto da Alessandro Trivelli e riconosce il percorso fatto 

all’interno dell’offerta formativa negli ultimi anni (introduzione dei refresh Lab e discussione di casi Clinici) 

ed auspica una prosecuzione in questa direzione soprattutto ad opera di colleghi della professione  

Oletta Serpilli conferma l’impegno quotidiano anche all’interno della sede di Ascoli Piceno di proseguire con 

i laboratori dedicati allo sviluppo del Ragionamento Clinico che possa permettere una presa in carico 

consapevole e responsabile del paziente. 

Cristina Chiaramoni ribadisce la forza dei vari Gruppi di Interesse Specifico di colleghi competenti all’interno 

delle Società Scientifiche che guidano i colleghi verso l’approfondimento specifico dopo la Laurea. I colleghi 

del GIS di Terapia manuale collaborano alla formazione degli studenti del 2° anno partecipando 

attivamente alla loro formazione attraverso incontri in seno all’ADE W001126 – La terapia manuale; 

gestione del paziente con dolore muscolo scheletrico 

Oletta Serpilli chiede ai rappresentanti dell’Ordine di farsi portatori dell’esigenza di aumentare il numero 

degli anni di Formazione, alla istanza si unisce Giovanna Censi che ricorda che questa richiesta è 

un’esigenza manifestata da tempo. 

Lo studente Alessio Fratesi riferisce che nel confronto tra studenti delle 2 differenti sedi si è sviluppata la 

percezione di una preparazione più indirizzata alle esigenze sopra esplicitate in ambito Muscolo Scheletrico 

nella sede di Ascoli Piceno. 

Si concorda un briefing tra le due sedi al fine di adeguare i contenuti e gli obiettivi delle esercitazioni di 

Palestra Didattica, soprattutto in riferimento al ragionamento clinico ed allo screening for referral 

Alle 15.10 l’incontro si chiude. 

https://www.medicina.univpm.it/sites/www.medicina.univpm.it/files/all%204%20CONSULTAZIONE%20Rappresentanti%20Professione%20settembre%202022.pdf
https://www.medicina.univpm.it/sites/www.medicina.univpm.it/files/all%204%20CONSULTAZIONE%20Rappresentanti%20Professione%20settembre%202022.pdf

